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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1 人口推計の見込みと根拠について教えてほしい。
　基山町の３つのシュミレーションは定住促進等の政策を実施した場合の見込みを推計している。高齢化が
進むと、町の収入が減って、コスト増加につながる。今後、年齢構成と人口のバランスを見ていく必要があ
る。【町長】

人口ビジョン 町長

2
出生率が２０４０年までに２．０７に上昇するという見込みについて教えて欲しい。
２０２０年の出生率は１．３８となっているが、それはなぜか。

　若い人が基山町に来ること、結婚と出産を増やすことで出生率が上昇する見込みとなっている。２０２０年
の出生率は、県の推計よりも１０年程度遅らせた見込みで数値を出している。基山町の合計特殊出生率が、
佐賀県内でも少ない状況となっていることで、１０年程度遅らせた見込みになっている。【町長】

人口ビジョン 町長

3

新町の西側にお墓があるが、管理者はどうなっているのか。管理者は役場に届
けてあるはずだが。木が茂っているのもあり、テレビの受信状態が悪い。木の伐
採が出来ないか。
以前管理していた人は分かっている。

　まずは管理者を探すことから始める必要がある。法律には届出をすることが求めらているが、昔からある墓
地については、確認できないものもある。現状を確認する必要があると考えている。【建設課長】

その他 建設課長

4 基山に若い世代が就労できる企業の誘致は検討しているのか。
　現在、企業誘致の支援策の検討を進めている。今後、誘致につていてのお知らせをしたいと考えている。
また、近隣市町の企業と求職者のマッチングも含めて検討している。【町長】

産業振興 町長

5
町が住宅を作って、そこに長い間住んだら譲渡するという取り組みがあるが、基
山町ではそのような取り組みは検討していないのか。

　現在、そのような取り組みについては検討していない。家賃補助については検討している。【町長】 定住促進 町長

6
基山町は福岡都市圏のベッドタウンという感覚があったが、人口が減少している
のに驚いている。

　基山で育った子ども達が町外へ転出している。今後は、若い世代と高齢世代の入れ替わりのサイクルを構
築すれば人口は増えいてくと考えている。【町長】

人口減少 町長

7

　基山に住んでいて良かったと思われる政策を実施して欲しい。随時見直しを実
施して、その時のニーズに合う様な取り組みを進めて欲しい。
　総合戦略にある「まち・ひと・しごと」の「ひと」について、「人づくり・人のあたた
かさ」を反映した政策をして欲しいと思う。

　福岡都市圏の人口が増加している間が定住促進の取り組みのチャンスだと考えている。今後、人口を増
やす取り組みを進めていく。「ひと」については、特に若い人たちを大事にしていきたいと考えている。「ここ
ろつないで」の合同創作劇は、継続して、子ども達が基山にいい思い出を持って育っていくようにしたいと
考えている。また、新しい図書館を活用して、人づくりの拠点として進めていきたいと考えている。【町長】

総合戦略 町長

8
基山町の子育て支援は他の市町と比べて昔から進んでいた。基山町は情報発
信が下手だと感じている。

　基山町は情報発信力が不足している。今後はいろんなツールを活用して情報発信をしていきたいと考え
ている。【町長】

ＰＲ強化 町長

9
ため池の埋め立て工事の際に側溝の埋設をしているが、公民館周辺の雨水が
うまく流れていない。

　既設の側溝を改修し、暗渠管を埋設して、雨水が流れるようにしている。明日にでも公民館前の現場の状
況を確認する。【建設課長】

公共施設整備 建設課長

10 総合戦略を進めることで、１０区はどのように変わるのか。

　総合戦略だけの問題でなく、住んでいる方々が一緒に頑張っていかなければ、地域は良くならないと考え
ている。公民館移転の話しが出ているが、埋め立てた土地の全体的な利活用について議論がなければ、公
民館がそこに移転するだけの話しで、この地域の発展に繋がらない。地域担当職員を活用して、地域と一
緒に考えていきたいと考えている。【町長】

総合戦略 町長

11
防災マップを見ていると、避難場所は３号線側から西側に集中している。公民館
を含めた公共施設の移設について、検討をしてもらえないか。

　分かりやすい防災マップについて、検討する。避難所についても、今後、地域と一緒になって考えていき
たいと思う。【町長】

防災 町長

12

今後、空き家対策について、取り組みを進めて欲しい。
みんなで一緒になって知恵や意見を出しながら、地域おこし・まちづくりを進めて
欲しい。
伊勢前道路は大型トラックの通行が多く振動がひどい。通行制限が出来ない
か。

　既存の住宅を自分たちの子ども等の若い世代へ提供し、今住んでいる方はサービス付高齢者住宅に
移ってもらえるような取り組みを検討している。まちづくりには、是非参加をお願いしたい。社会福祉協議会
の活動は目に見えない活動だが、多くの町民の方々が参加されている。ぜひ、社会福祉協議会の活動にも
参加して欲しい。騒音・振動については、法令で基準が示されているので、まずは調査をする必要があると
思う。【町長】

定住促進
道路

町長
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13

埋め立てについては平成２８年度に完了すると聞いていたが、事業の完了はま
だ先になると説明を受けた。この公民館も老朽化が進んでおり、坂の上にあっ
て、高齢者には不便な場所に立地している。埋め立てした場所を１２０坪程公民
館用地として提供して欲しい。

　埋め立てた土地の利活用を検討を進めている。まずは全体像を考える必要がある。その中で、避難所や
公民館のことも組み込めたら良いと思っているが、土地の利活用について、今後、皆さんと一緒に考えてい
きたい。【町長】

公共施設整備 町長

14 上町踏切の道路幅員が狭く離合がしずらい。道路幅員を広くして欲しい。 　あの道は町道で、道路沿いに民家がある。長崎街道の幅員を広くするのは難しいと思う。【町長】 道路 町長

15
上町踏切近くにある信号機の待ち時間が長い。押しボタン式でない信号機へ変
更して欲しい。

　信号機は公安委員会の所管となる。調査します。【町長】 道路 町長

16
ＪＡのガソリンスタンド近くの通学路が鋭角になっていて危険だと思う。どうにか
ならないのか。

　現在、道路を変更する計画等はない。【町長】 道路 町長

17
ログハウス展示場の近くに水路がある。この付近は大型トラックの往来が多く、
歩道が狭い。水路上に蓋をして歩道にすることが出来ないか。

　ログハウスより下流は暗渠となっている。近くに民地もあるので、現状を確認する。【建設課長】 道路 建設課長
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